

CHRONIQUE DIOCESAINE.**STATION DE CAREME**

A NOTRE-DAME DE MONTRÉAL

PAR

SA GRANDEUR MONSIEUR SOULÉ

Evêque démissionnaire de Saint-Denis (île Bourbon), Primicier du chapitre épiscopal de l'insigne basilique de Saint-Denis de Paris, commandeur de la Légion d'honneur, etc., etc.

Elle s'est close le jour de Pâques, cette station quadragésimale, dont le Séminaire a voulu dans son zèle séculaire pour le bien des citoyens de Ville-Marie, ouvrir cette année l'ère régénératrice, à l'exemple des grandes cités catholiques du vieux monde.

Il est donc temps pour chacun, de recueillir ses impressions dans toute leur vivacité et leur fraîcheur, et de se rendre compte de la mission apostolique que vient de remplir au milieu de nous, le vénérable orateur de Notre-Dame. Nous ne racontons à nos lecteurs que nos impressions personnelles, laissant à chacun la liberté de les modifier à son gré, selon ses vues, selon ses sentiments et pour sa propre satisfaction.

Monseigneur Soulé (Dominique^{***} Marie-Clément) est né au diocèse d'Aire, en France, au pied des Pyrénées, l'an de grâce 1827. Après de brillantes études classiques il fut choisi par son évêque comme un sujet distingué, pour aller faire ses études théologiques au séminaire de Saint-Sulpice de Paris ; il nous a dit dans un langage charmant, et qui lui fait honneur, le doux souvenir qu'il a gardé de ses pères.

Il sortit prêtre du séminaire en 1850, et rentra dans son diocèse, où son évêque le rappelait près de lui pour l'initier à ses travaux administratifs.

En 1876, le gouvernement vint l'y prendre pour lui offrir l'évêché de Saint-Denis, dans l'île Bourbon. Il se dévoua tout entier au bien spirituel de cette colonie, mais au bout de quelques années sa santé éprouvée par les fatigues du ministère et par les hautes chaleurs du climat africain, l'obligea de revenir en France, pour prendre quelque repos, et au bout d'un an n'espérant plus pouvoir reprendre son apostolat de missionnaire, et y faire tout le bien qu'il désirait, il donna au Saint-Père sa démission, et se livra avec succès aux travaux de la prédication.

En même temps, le gouvernement le nommait membre du chapitre épiscopal de la grande basilique de Saint-Denis, chargé de garder les tombeaux des rois de France, et à la mort de Monseigneur Maret, il devint Primicier du chapitre.

^{***}
C'est le 26 février, que Mgr Soulé a inauguré la série de ses conférences. Dix mille auditeurs, au moins, se pressaient dans les vastes nefs, les bancs, les allées et les galeries de Notre-Dame ;